

有明高専だより

第18号
有明工業高等専門学校
〒836 大牟田市東萩尾町150
Tel 09445 ③1011
印刷 第一印刷工業所



有明工業高等専門学校が、大牟田・荒尾両市にまたがるこの地に設置されたのは、有明高専設置期会各々の言葉ではつくせない数の御苦心、元地元関係者の熱心な御援助があつたからであり、また本校発足にあたっては九州大学はじめ教育関係者各位の温かい育成の御努力がありました。その後十年間、直接に間接に、多くの方々の御力によつて今日の記念式を迎えることが出来たのであります。人間に讐えるならば、生みの苦しみ、育ての苦労、今日あ

創立10周年を迎えて

校長 藤 一郎

るは全くそのお蔭であります。今日創立十周年の記念式典を挙行するにあたり、生み、育てていただいた各位に対し、衷心より感謝申し上げる次第であります。

本日の記念式はいわば本校の成人式であります。新設校と、人もいい、自分でも考えていたのであります。が、成人式を迎えた今日よりは、必ずしも新しい学校とはいえないのです。しかし創

技術教育がいかにあるべきか、さるにその中で工業高専はいかにあるべきかの検討はもちろん、時代の要請に対応する工学教育には今後一層留意するつもりであります。高専は精神・肉体とも柔軟な十五才の若年より、実験、実習、製図などの実技の訓練を行ない、これを専門の教科により理論づけるとともに、一般科は五ヶ年を通じて専門学科と有機的に協力して

◎記念式典

記念行事・
一周年

事業替が簡便な明高株式会社

について
間便確実。
福岡 26255番
高尙十年史委員会
お払込料金加入者負担の振替
用紙は同窓生および現学生父
位へは別送。
約定期限 十一月三〇日
項以下は来年度以降実施予定

二

100

昭和49年度 入学志願者募集要項

学力検査の結果、一定の水準に達した者に対し日時を指定
▼ 合格者発表

機械工学科
池田直哉
泉嘉夫
岩崎秀生
牛嶋忠司
魚住誠
内田謙
宇野多美夫
秀輝
日産自動車工業
三井建設
日立電子
東京芝浦電気
出光興産
日産ディーゼル
プレス工業

千代田化工建設
不動建設
戸田建設
積水ハウス
電々公社
長谷川工務店
前田建設工業
竹中工務店
戸田建設
北野建設
飛島建設
三菱重工業
大林組
国鉄
西松建設
住友建設
松尾建設
日本住宅公團
岡崎工業
間組
熊谷組
殖産住宅相互
自營
旭成建設
佐藤工業
大成建設

「有明高専だより」に高専の印象で首をつき出し桜島を見る。私はでもと頼まれたが、まだ印象もまたまらないで思いつくままに書いてみた。

私は朝起きたと北側の窓を開けて首をつき出し桜島を見る。私は理由もなく鹿児島市の南は海で、海に浮かぶ桜島は南にあるものと思いついたが、実際に鹿児島市の方が錦江湾沿いや、南にあって、市の真向いにある桜島はあって、市の方を見ると桜島は東にあつて、窓は南向きに建つて窓は南北にある、東にあつて桜島を見るのは首をつき出さないと見えない。桜島を見てその噴煙の方向をたしかめる。

秋の季節には風は陸から海上に吹くことが多い。春から夏にかけては、風は逆に海上から陸に吹き噴煙は風にのつて街に灰を降らせる。

今年の四月国体開催中に突然爆発して以来連日灰が降り、この降雨の量は気象台創設以来という。タクシーの運転手さんが「お盆の頃はまるで霧の日のようになり、ライトをつけねばならない程度でした」と言う。私は毎朝この煙がどちらにびいているかを確かめ、

心をよみがえらせる。
話が横にそれてしまつたが、この
日の十二月一日に伊勢神宮の遷宮を行
なわれた。遷宮などといつても若
い人は関心がないかも知れない。
また戦前戦中派の人は戦時中の暗
い思い出がまづわつてゐるかもわ
からぬが、伊勢神宮をそうした
天皇制や國家権力との結びつきで
見るより、素朴で天皇制よりはる
かに古くからあつた、古い民間信仰としての「お伊勢さま」として
みてはどうか。私は建築のことは
向にもわからぬが、「二重三重の
垣の奥にそびえる白木造りの雄大
な建築物を見あげると、こんなに
すばらしい建築があるのかと驚く
あの草さるたる杉木立のなかに静か
に沈んだたたずまい、人工と自然
の完全な融合、これこそ人類の一
つの傑作ではないか。その美しさ
は「神」の存在を私たち日本人の

（鞆をつくし
布や細工物、
類（この一部
されている）
三千点余が、
とく旧い品物、
つして新調さ
際の旧神宮
部は熱田神宮
され、二千点
調度品は人目
じめねばなるまい。製法の不明な
もの、作る道具がなくなつていま
るもの、などの場合の労苦は甚だ大
きなものは、正倉院の御物などを考
えに昔ながらのものを復元するが、
恐らくこのことに一生をかけてい
る人々の仕事であろう。まことに
尊い努力で技術者としては教え
れるところがある。

お伊勢さまはきわめてお洒落で
ある。二〇年毎に厖大な費用をかけ
新しくするが、千二三百年前のもの
と全く同じものを作るだけでも座
糞金ではない。
その昔から、建
物にはいか
俗物にはいか
ないと思う
の根性のせい
今年の遷宮で
まことに巨額
が伝承されて
う方法を忠実
品・奉納品、
が承認されて
ある。これこそお洒落の神體、極

信仰——日本人固有の信仰の中心となる「お伊勢さま」には手がつけられないかつたためだろうか、(二〇)毎にすべてを新調し、旧いものをすべて焼却、埋没する保存方法は、古いものを古いままで保存し続けるよりも、一層「保存」らしい保存ではないか。「もの」を保存するだけではなく、その「製作」そのもの、「えさぎる更新」によって保存する。千二百年前の新しいものを新しいままに保存するわけで、タイムカプセルに古代そのままをつめたようなものである。このような保存の知恵は、天災地変の多いこの国の風土から生まれたのが運びはまさに古代そのものが生きているのである。私は今日も窓を開け首を出して桜島を眺める。大古の姿そのままに桜島は地底から煙を噴きあげている。

最後に高専での三年間はまことに楽しく勉強にもなった年月であった。人々の協力助力がいかに大切かが身に沁みた歳月でもあった。皆様の健康と高専の発展を祈念す

「お伊勢さま」式年遷宮

鹿児島大学 学生部次長
岡田 六郎

五〇

様式はまるで南方の土人の住いであるが一切の無駄と飾りを廃した簡略化、簡明直截な直線の交差

宝とよにれる数々の金物、春遷の品、宝物の類もことごとく新調される。

遷宮の周期が二〇年毎というのも
適当な期間である。宮大工・織り

日本人の心情ひいたりてありまことに粹ではないか。
千二百年もの長きにわたつて統

第八回 高専祭にあたつて

学生会長 山本芳宏

テーマ 沈黙から行動へ

各局サークル紹介

ESS 舞踏部

写真部

芸文部

音楽部

吹奏樂部

高周波部

(A 4 植口)

(A 4 堀田)

(A 4 多田限)

(A 5 田代)

(A 5 田代)

(A 4 川崎)

(A 4 古莊)

(E 4 渡辺)

(E 4 古莊)

(E 4 伊津野)

(M 4 伊津野)

(M 4 枝吉)

(M 4 橋本)

(M 4 中國)

(M 4 宇野)

(M 4 上田)

(M 4 古賀)

(M 4 津山)

(M 4 古賀)

(M 4 堀田)

(M 4 福田)

(M 4 堀田)

低周波同好会 (E 2 塚本) 計 13

一般サークル

く見ものです。

今年で数年目をむかえるサークル、はたまた初陣をむかえるサークル、できばえを乞御期待。

テーマ「沈黙から行動へ」に是

非含ませたいと思います。我々若

者は、恐ろしいことに眞の人間と

して自分を見つめ直すという行為

を失いつつあります。さらに恐ろ

しいのは、そのこと

に気づかない者がいる

ということです。

さりに、もつと恐ろ

しいのは、それにた

して社会がなすす

いとして社会がなすす

べきを知らないという

います。

学生諸君の中に日々蓄積されつ

つある、ある種のエネルギーをこ

の期に爆発、燃焼することがで

きるかどうかは、諸君の行動力の

生気を吹き込むことがいかに重要

であるかは、自明の理であると思

います。

若者の使命は、非常に重要視さ

れるべきであるし、又、そうすべ

きなのは、我々は、高専祭とい

う場を、機会を、大いに活用すべ

きです。若者の若者たるところ、

つまり人間たるところを、

一つのアイデアの

結果に御期待願い

てまいりました。

以下に記す、各局

サークルは、例年

とさほど変わりな

いと言われるかも

しませんが、各

パート内での一人

のアイデアの

結果に御期待願い

ます。

占い

(A 4 上田)

(E 3 安武)

(A 5 北原)

(E 3 安達)

(C 3 園田)

(E 2 中尾)

(C 2 古賀)

計 11

以上

占い

(A 4 植口)

(A 4 堀田)

(A 4 福田)

(A 4 堀田)

(A 4 堀田)</p

道館で行なわれた成績です。
全国大会出場までは、団体で三位入賞が目標であったのですが、準優勝という好成績を納めることができ、個人戦でも思わず成績を納めることが出来、これでやっと有明高専の柔道部も全国のAクラスに仲間入り出来たと思います。

第18号

-8-



昭和48年11月1日

有明高専だより

柔道 団体(準優勝)	●予選リーグ
柔道部	宇部
卒業生	鶴岡
七名を輩出し	以上が8月21・22・23日岡山武
柔道部も卒業生	●決勝リーグ
七名を輩出し	有明
現在、社会人として立派にやつて	3-2
いるのを耳にし、うれしく思つて	●決勝リーグ
おります。先輩諸君の贈つてくれ	有明
た「部旗」に対して恥ずかしくない	3-1
試合」を含言葉に選手、部員一同	有明
練習に励んだ結果、好成績が得ら	4-1
れたものと思います。先輩諸君が苦労して積上げてきて	有明
たレベルは少しずつではあります	2-2
が向上しています。大牟田地区の	●中量級
無段者大会にも初の優勝を勝ちと	2-1
り、来年以後に続く後輩連中も順	優勝
調に伸びて来ております。尚来年の	川村忠生(M4)
高専大会から七人制になる予定	当番校としての役目を果たすこ
です。そこで、来年こそは全国制覇を	とができたのも、皆様方の御努力
したいと考えております。	いたのも忘れてはいけません。
部員一同、一層の努力を希望す	本号に限り1日付発行としました。

個人戦	●軽量級
柔道部	宇部
卒業生	鶴岡
七名を輩出し	以上が8月21・22・23日岡山武
柔道部も卒業生	●決勝リーグ
七名を輩出し	有明
現在、社会人として立派にやつて	3-2
いるのを耳にし、うれしく思つて	●決勝リーグ
おります。先輩諸君の贈つてくれ	有明
た「部旗」に対して恥ずかしくない	3-1
試合」を含言葉に選手、部員一同	有明
練習に励んだ結果、好成績が得ら	4-1
れたものと思います。先輩諸君が苦労して積上げてきて	有明
たレベルは少しずつではあります	2-2
が向上しています。大牟田地区の	●中量級
無段者大会にも初の優勝を勝ちと	2-1
り、来年以後に続く後輩連中も順	優勝
調に伸びて来ております。尚来年の	川村忠生(M4)
高専大会から七人制になる予定	当番校としての役目を果たすこ
です。そこで、来年こそは全国制覇を	とができたのも、皆様方の御努力
したいと考えております。	いたのも忘れてはいけません。
部員一同、一層の努力を希望す	本号に限り1日付発行としました。

第六回英語弁論大会 開かる

編集後記

道館で行なわれた成績です。
全国大会出場までは、団体で三位入賞が目標であったのですが、準優勝という好成績を納めることができます。そこでやっと有明高専の柔道部も全国のAクラスに仲間入り出来たと思います。

会場で第六回九州高専英語弁論大会が開かれた。例年とは異なり、会場が開かれた。今年は三人の英会話専門の先生方で審査が行なわれた。審査基準は發音40%、話し方30%、内容30%の割合だった。出場者は全部で一六名。有明高専からはESS部員四名が参加した。

全員最善を尽したけれど結果はすばらしいものと言えなかつた。久留米高専の学生が四名ともトップ3位に入賞したこと。

第六回三高専合同演奏会を終えて吹奏楽部

去る八月三十日(木)に、第六回有明・大分・久留米三高専合同演奏会を開催しました。

(4E 川崎記)

があつてのことです。深く感謝致します。

これを契機にもつと飛躍し、二月一日(土)の第五回定期演奏会へ前進していきたいと思います。

(4E 川崎記)

があつてのことです。深く感謝致

します。

これを契機にもつと飛躍し、二月一日(土)の第五回定期演奏会へ前進していきたいと思います。

(4E 川崎記)

があつてのことです。深く感謝致

します。